
ORNAL DE LAGUNA
Fundado em 1995

®l@jornaldelaguna l1/jornaldelaguna [iíljornaldelaguna.com.brSextajeira, 4DE NOVEMBRODE 2022 R$ 3,50 ANOXXVII N°_i4$7

ENTIDADE QUER DISCU'l'IR_AÇÕES
COM O PREFEITO

.

Contraponto I Página 2

FESTA DO SAGRADO CORAÇÃO DE
JESUS NO BAIRRO PORTINHO

Página4

Câmara
VEREADORES -CRITICAM GESTÃO
POROBRAS NÃO FINALIZADAS

Página 13

. MUTIRÃO DA SAÚDE SERÁ
PRIMEIRO ATO DE GOVERNO DE

JORGINHOMELLO
Página6

oQUE
HÁDE
CERTO
COMIGO. i

Letícia Zanini t Página 3

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



® 21 LAGUNA, SEXTA-FEIRA, 4 DE NOVEMBRO DE 2022

.MORASTONI
CON1INUA DE

LICENÇA
Licenciado desde 6 de

outubro, para tratamento
de saúde, o prefeito de Itajaí,
Volnei Morastoni (MDB) foi
aconselhado a prorrogar o
período até 6 de dezembro,
sendo substituído pelo vice
Marcelo Sodré (PDT).
A lembrar que Morastoni,
que já foi deputado e como

tal presidente da Assembleia

Legislativa, é casado com a

lagunense Náusica Silva.

TAVINHO
COMA

COMUNIDADE
Ao registrarmos a

presença da comunidade
na prefeitura, semana

passada, colocando em

discussão as modificações
no trânsito, por um

lapso, ao enumerar os
vereadores presentes,

deixamos de anotar Luiz
Otávio Pereira, o Tavinho,
na verdade um dos mais

dedicados às causas

populares de Laguna.

DatasHistóricas
AtI"u,t.l§ilnq§in.ii.'

»06 - 1993 - Morre nesta data, o ex-prefeito (por três vezes),
Comendador e médico, Dr. Paulo Carneiro. Ele nasceu em

Ubá (MG), em 25 de janeiro de 1897, fazendo ali os cursos

primário e ginasial, se transferindo em seguida para o Rio
de Janeiro, onde formou-se pela Faculdade de Medicina da
Praia Vermelha, isto já em 1929, escolhendo Laguna para o

seu berço eterno, iniciando. sua vida profissional no Hospital
de Caridade Senhor Bom Jesus dos Passos.
»09 - 1834 - Assume a presidência da Província de Santa
Catarina, o segundo vice, Fonseca Gaivão, que aqui é nome

de uma avenida ligando os bairros Magalhães e Mar Grosso.
»09 - 1839 - Com a finalidade de conter os insatisfeitos, e

pressionado por Canabarro, Garibaldi ataca Imaruí, ficando o

episódio conhecido como o Saque de Imarui.
»10- 2000 - Em condecoração distinguida pelo vicealmirante
Izidério deAlmeidaMendes, comandante do 5° Distrito Naval,
recebem a Medalha "Amigo da Marinha", a vice-prefeita
eleita e presidente da Associação da Mulher Lagunense
Hilda Soares Bicca, presidente da Associação Comercial
e Industrial de Laguna, Arquimedes de Souza, e o diretor e

editor do Jornal de Laguna, Márcio Matos Carneiro.
» 1 O - 2000 - O ministro Eliseu Padilha, dos Transportes,
assina Ordem de Serviço, liberando R$ 3· milhões para as

obras de retificação do molhe sul do porto de Laguna. A
solenidade aconteceu no próprio terminal, com a presença do

deputado federal Edson Bez de Oliveira e de outras lideranças
políticas da região.

A POSSE DE

MARCELOWEGNER
Em cerimônia presidida pelo procurador
geral de Justiça. Fernando Comin,
aconteceu a posse dos novos procuradores
de Justiça, lagunense Marcelo Wegner e
ainda Ângela Valença Bordini, Alexandre de
Oliveira Graziotin e Andreas Eisele. Como

promotor, Graziotin foi o coordenador
do Gaeco por 17 anos, dirigindo várias
e históricas operações de combate à
criminalidade no Estado. Ele anunciou que
está deixando a coordenação do Gaeco.
O lagunense
O Promotor de Justiça Marcelo Wegner ingressou
no MPSC em março de 1994 como Promotor de

Justiça substituto na Capital. Em seguida, foi
titular em Promotorias de Justiça nas Comarcas
de Içara, Mondaí, Laguna, Tubarão, Criciúma, e
Florianóp-olis, onde ocupava a 9' Promotoria de

Justiça, da área da Infância
e Juventude. Wegner foi Assessor da
Corregedoria-Geral do Ministério Público de Santa
Catarina entre 2010 e 2012 e coordenou o Centro
de Apoio Operacional da Infância, Juventude e

Educação do MPSC de 2012 a 2017. O Promotor
de Justiça Marcelo Wegner irá assumir a 31'
Procuradoria Cível do MPSC.

Tempo em Laguna tObituário
Dia 26/10
- Edevaldo Cardoso I

Souza, 66 anos. Residia�

Caputera.

Hoje (4): Tempo: estável com sol e algumas de nuvens.

Temperatura baixa. Durante o dia, temperatura em

elevação. Vento sudeste, fraco a moderado.
Min. 100e - Max. 19°C / Chance de chuva: 0%

Dia 27/10
_ Lorisvaldo Anselmo, 11

anos. Residia no Magalhãel
Amanhã (5): Tempo com sol e variação de nuvens, com

condição de chuva isolada. Temperatura baixa. Durante o

dia, temperatura em elevação. Vento sudeste.
Min. 10°C - Max. 20°C / Chance de chuva: 90%

- Luiz Paulo

(Salaminho),
Residia no Magalhães.

Dia 30/1'0
de Olive�
63 ano&

\ \ \

Domingo (6): Tempo com sol e variação de nuvens, com

condição de pancadas isoladas de chuva, especialmente na

tarde e noite. Temperatura em elevação. Vento sudeste.
Min. 10°C - Max. 20°C / Chance de chuva: 70%

Dia 2
- Maria Ferreira RaJII�

.

. ) �
. (Maria do HenrIque,
anos .' Residia na passag�
da Barra.\ \ \

Fases da lua Tabuas das marés
<.. - Crescente - até 7

�i> Cheia- de B até 15

� - Minguante - 16 até 22

e- Nova-de 23até 30

01:02=0.3 - 19:53=0.2

AMANHÃ
PREAMAR BAIXAMAR

ANUNCIE!
(48) 3646-1385
E-mail: redator@ bII..jQrna{q�Iª.gun�

HOJE
PREAMAR

DOMINGO
PREAMARBAIXAMAR BAIXAMAR

00:25=0.3 - 20:23=0.1 00:51=0.3 - 20:59=0.1
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"A IMI!AÇÃO DE CRISTO":
DEPOIS DA BIBLIA O LIVROMAIS LIDO

Ao completar mais de 50 anos de labor

teológico, pus-me um desafio: retraduzir
a "Imitação de Cristo" do latim medieval,
arredondar o estilo no sentido de superar
o tradicional dualismo da visão clássica e

por fim, acrescentar-lhe mais uma parte
escrita dentro da modema cosmologia
que procura articular e incluir todas as

dimensões, mais adequada ao espírito
contemporâneo. Foi uma diligência
minuciosa que me custou dois anos de
trabalho. Seria o meu canto de cisne da

teologia mais sistemática., o meu "nunc
dimitis, Domine" bíblico ("agora posso
partir, Senhor").
O autor é o venerável Tomás de Kempis
(1�80-1471) nascido na Alemanha.
Foi durante toda vida mestre espiritual

de jovens religiosos dos

Cônegos de Santo Agostinho.
Produziu uma obra de profunda
espiritualidade que alimentou a.

cristandade até os dias de hoje,
sempre lida, meditada e citada

por nomes notáveis como Freud,
Jung e Heidegger.
Há mais de mil

edições da "Imitação
de Cristo", espalhadas
pelo mundo afora,
sendo que no

British Museum se

colecionam mais de
mil.
O livro é composto de

quatro partes às quais
eu ousei acrescentar

uma quinta, usando
o mesmo estilo do
autor. Dei-lhe como título
"O seguimento de Jesus

pelos caminhos da vida". O

seguimento completa a imitação,
de

.

forma que pela imitação se

procura alcançar o monte Tabor

da alma e pelo seguimento, a planície
e o vale onde lutam e labutam os séres
humanos.
Tomás de Kempis possuía uma mente

livre. Mesmo dentro do espírito da

tendência espiritual mais difundida
da época, a assim chamada "Devotio
Modema" não se deixou influenciar por
nenhuma escola teológica ou tendência

'O
mística. Ao contrário, mostra certa

e-

distância e também uma velada suspeita
.

de todo saber teológico e teórico e de

revelações particulares. O que para ele

conta, é a experiência do encontro com

Cristo, c9m sua cruz, com sua obediência
ao Pai, com sua humildade, com sua

misericórdia, com o amor incondicional
e com sua paixão e cruz corajosamenfe

suportadas. O tema do despojamento de
si mesmo e de todos os apegos do ego
ganham relevância especial a ponto de
ter despertado a atenção dos mais argutos
analistas da condição humana.
Em que reside a singularidade da Imitação
de Cristo? O caminho da "Imitação de
Cristo" sublinha o Cristo da fé e suas

virtudes: sua humildade, seu amor aos

pobres e pecadores, sua compaixão para
com os doentes e discriminados, sua

atitude face à condição humana que ele

compartilhou conosco. A epístola· aos
Hebreus diz claramente que ele "passou
pelas mesmas provações que nós"(4,15),
estava "cercado de fraqueza"(5,2) e

"aprendeu a obediência por meio do

sofrimento"(5 ,8).
São Paulo vai mais longe ao nos

admoestar para "termos os mesmos

sentimentos que Cristo Jesus teve:

não se prevaleceu do fato de ser Deus,
mas por solidariedade a nós assumiu
a condição de servo, apresentando-se
como um simples homem e humilhou

se até à aceitação da morte de

cruz"(cf. Flp 2, 5-8), castigo
infame paraa época. Ele não se

"envergonhou de chamar-nos
irmãos e irmãs"(Hbr 2,11) e no
juizo final refere-se aos pobres
e penalizados conclamando-os
como "meus irmãos e irmãs

menores"(Mt 25,40).
Estas atitudes são propostas
pelo autor aos seus ouvintes

para se alcançar um alto nível

de vida spiritual. O Cristo fala

à subjetividade da pessoa em

busca de um caminho spiritual e a leva a

descobrir todos os meandros da malícia
humana mas também toda a grandeza das

possibilidades de conquistar alto nível de
vida interior.
Tomás de Kempis, melhor que qualquer
psicanalista, entende os meandros mais

escusos da alma humana, as solicitações
do desejo, as angústias que produz mas

também aponta caminhos de como

enfrentá-las sempre confiados na graça
de Deus, na misericórdia de Jesus e no

completo despojamento de si mesmo.

Procura consolar o fiel imitador com o

exemplo de Cristo e mostra-lhe a alegria
inaudita da intimidade com Ele e, por
fiem, a grandeza da recompensa eterna que
lhe está preparada na eternidade.

O livro oferece uma espiritualiidade
cristalina como a água da fonte atrás da

casa. Orienta e alimenta ainda nos dias

atuais a busca humana por um encontro

com oMistério de todas as coisas: o Deus

GENTE, GESTÃO, CARREIRA E TRANSFORMAÇÃO
O que há de certo comigo?

lançou uma pergunta desafiadora: "O que
aconteceria se estudássemos o que está certo

com as pessoas, ao invés de estudarmos o

que há de errado com elas?"

A maioria de nós - líderes e algumas
culturas em particular - ainda tendemo;
a pensar nossos "gap's" como áreas de

oportunidade, ao invés de entendê-las como

aquilo que são: o caminho para a baixa

performance.
Obviamente que os pontos fracos, aquilo
que atrapalham sucesso, podem e devem

ser gerenciados, porém usando
seus talentos para fazê-lo.
Ainda nos concentramos pouco
em nossos pontos fortes e esse;
é meu convite para você. Pare

.

de perguntar o que há de errado
com você e se una aspessoas que
decidiram validar seus talentos
e potencializar seus resultados.

Faça o mesmo com as pessoas ao

Desenvolvimento seu redor, seu esposo, liderado,
Socioeconômico • filho, amigo, mãe ou pai e exercite

Educadora sua capacidade para enxergar o

que as pessoas são naturalmente
talentosas e não para julgá-las
sobre o que não possuem .:
Mudar as perguntas, possibilita a

mudança da resposta e consequentemente
da ação. Mudar a pergunta, minimiza
olhar com julgamento para você e para os

demais. Mudarà pergunta pode trazer mais
leveza em momentos de incerteza. Mudar a
pergunta pode mudar o seu conhecimento
sobre você e sobre os outros. Mudar a

pergunta, exige coragem para viver as

novas respostas.
Quer descobrir o que há de certo com você?
Mude a pergunta. Pense nisso!

Na atualidade, assim como em nosso

processo de educação estamos sempre nos

questionando e geralmente com criticidade,
questionamos nosso potencial, projetos,
resultados, relacionamentos e geralmente

estes questionamentos olham para
nossas falhas. A questão é que se

alterarmos a pergunta, podemos
alterar também nossa consciência
e a clareza sobre o contexto e

também sobre nós.
Fazer as perguntas certas não

é modismo e nem

técnicas exclusivas do

processo de coaching, a

filosofia nos apresentou
a técnica, por meio das

perguntas Socráticas
analisadas -pela primeira
vez pelo filósofo grego
Sócrates, para conduzir

diálogos eficientes. A

Maiêutica socrática,
que significa "dar a

luz ao conhecimento",
consiste na estruturação
de perguntas para
induzir o interlocutor
na descoberta das suas

Psicóloga
Mestra em

Executiva

próprias verdades e na redefinição
ou não das mesmas.
Por isso, começo o artigo com a seguinte
provocação: ° que há de certo comigo?
Geralmente, passamos uma vida olhando

para o que há de errado e essa é exatamente
o tipo de pergunta que não lhe ajuda a

alterar caminhos, construir novas rotas.
Para pensar sobre isso é importante trazer

à tona alguns personagens, há quase 30
anos atrás, o Dr. Don Clifton, Psicólogo,

Muito preocupado .

Eu quero
é mais .

EialÊ!DG
IVI�DEIRA,SwE M�TERIAI$ f1AR.ACONSTtV�ÁO

RlI.a João'CQmilol nf'11'9 . 4s.36"4-·Q4.73
Bairro Progresso· La9ün�/SGl 9,96JO -4 toO

gal�g.Q.mQdeirqS@hotmail.c.9m· �_ "DÕAn,i-

,1
•

Teólogo, escritor
e professor
universitário
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SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS
Missas hoje, 4, às 16h na Capela de Nossa Senhora Auxiliadora, no
Progresso, 18h na Matriz de Santo Antônio dos Anjos e às 19h na

Capela do Sagrado Coração de Jesus, no Portinha; amanhã, 5, às
18h na Matriz e Capela de São Sebastião, em Barranceira, 19h15 na

Igreja de Santa Teresinha doMenino Jesus, noMars Grosso e Capela
de São Francisco de Assis, na Cohab; domingo, 6, às 8h nas Capelas
do Sagrado Coração de Jesus, no Portinha e Santa Bárbara, na
Caputera, 9h15 na Capela de São Brás, no Estreito, 9h30 naMatriz,
10h15 na Capela de São José, em Bentos e às 19h na Matriz e Capela
de Auxiliadora, no Progresso; segunda -feira, 7, às 19h na Capela do
Hospital, terça-feira, 8, às 6h30 e 19h na Matriz e quarta-feira, 9,
às 15h missa da saúde naMatriz.

PROGRAMAÇÃO ,RELIGIOSA DE RESPONSABILIDADE
DA PARÓQUIA SANTO ANTÔNIO DOS. ANJOS,

Janelas & Estilos
Construção
data do ano de
1747, quando
funcionou
a Casa da
Câmara e

a Cadeia
Pública. Hoje,
abriga o

Museu Anita
Garibaldi
(desde 1956),
com objetos,
que contam
fatos, idéias,
costumes
e outras

características de épocas passadas. O próprio prédio, em si, já é um
documento vivo da história dê Laguna. Fechado para reforma desde
setembro de 2019, até o momento, lamentavelmente, não hã previsão para
sua reabertura.

"

EDITAI:DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL

PARA REFORMULAÇÃO DO ESTATUTO SOCIAL DA

ASSOCIAÇÃO DE PAIS E PROFESSORES DA E.E.B.

MORRO GRANDE

CNPJ - 78.625.928/0001-59
De acordo com o Estatuto da AAP, convocamos no dia 24 de

outubro de 2022, segunda-feira,
_

nas dependências de nossa

escola; todos os associados daAssociação de Pais e Professores do

Centro de E.E.B. MORRO GRANDE Bairro MORRO GRANDE,
para o processo de ALTERAÇÃO DO ESTATUTO SOCIAL às

17:00h (la convocação) e 1�:30(2a convocação), com o seguinte
cronograma: Assembleia Geral para alteração de alguns artigos

o
do Estatuto Social. O Estatuto está à disposição na escola.

Laguna 24 de Outubro de 2022

Rosiane Fernandes
,

Presidente da APP

Eleições
CDL COM PRAZO PARA
REGISTRO DE CHAPAS

Desde o dia 1 ° de outubro até o próximo dia 18, continua aberto para o

registro e entrega de chapas para as eleições da Câmara de Dirigentes Lojistas
de Laguna, a serem realizadas no dia 2 de dezembro, para a diretoria e conselho

fiscal, gestão 2023/2024.
Passado o prazo para registro, a entidade, no próximo dia 22 divulgará, as

chapas registradas e homologadas.

DR. FÁBIO SILVEIRA DE SOUZA
MEDICINA ld ESTÉTICA

CRM

I
(48) 98481-5443í9

Botox I Emagrecimento I Carboxiterapía
Preenchimento I Peeling de Cristal/ Diamante

FESTA DO SAGRADO CORAÇÃO
DE JESUS NO BAIRRO PORTINHO

Programação
Quarta-feira, 9
20h - Carreata

, Quinta-feira, 10
'20h - Novena de abertura - Palestrante:
Arnaldo Mendonça de Limas, diácono.
sacerdotal

Liturgia: Renovação Carismática Católica
da Paróquia-Santo Antônio dos Anjos de

Laguna
Canto: Grupo Fidelidade, Paróquia' São
José Operário, Oficinas, Tubarão
21h30 - Bingão no salão paroquial. Após,
som mecânico.

Sexta-feira, 11
20h - Missa novena presidida pelo padre
Wilmar Feuser,' paróquia, São Pedro

Apóstolo, de Armazém.
Liturgia: Catequese do bairro Portinho
Canto: Coral Infantil Pequeno Gigante,
bairro Progresso
21h30 - Bingão no salão paroquial. Após,
som mecânico

Sábado,12
19h30 -Transladação saindo da residência
do casal Charles e Edjara.' Trajeto: Rua

Capitão Donner em direção � ao Porto

retomando pela Rua do Avaí, Em seguida,
missa novena presidida pelo padre da

paróquia

Liturgia: Irmandade de Santo Antônio dos '.'
Anjos
Canto: Coral Santa Bárbara de Caputera
21h30 - Apresentação da Academia
Flexion.
22h30 - Apresentação de Ed Carvalho.

Domingo,13
lOh30 - Missa festiva presidida pelo padre
da paróquia.
Canto: Coral Nossa Senhora. dos

Navegantes
Liturgia: Apostolado do Portinho
Salão: 12h almoço

'

20h - Missa novena de encerramento
presidida pelo padre Pedro Damázio

Liturgia: Festeiros 2022
Canto: Diego Rezende

JORNAL DE LAGUNA
Diretor: Márcio Matos Carneiro E-mail: redator@jornaldelaguna.com.br

-

Redação: Rua Raulino Horn, 114 - 2° andar - Sala 6 Home Page: www.jornaldelaguna.com.br
Nuche Dryll Center - Centro - Laguna - SC Fone/fax: (48) 3646.1385

ibbio
engenharia ambiental

Fone (48) 3644-4293
contato@ibbio.com.br
www.ibbio.com.br
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Comemorando a língua portuguesa
*Por Luiz Carlos Amorim

Fernando Pessoa afirmou que a «sua pátria era a língua
portuguesa". . Olavo Bilac escreveu que o português era «a
última flor do Lácio", fazendo referência ao Latim de onde a

língua se originou. Clarice Lispector afirmou que fez da «Língua
Portuguesa sua vida interior".
A língua é o instrumento que o ser humano tem para contar a sua
passagem pelomundo, pela vida. É com a língua que eternizamos
sentimentos, emoções, criatividade e conhecimento, é com a

língua que registramos a nossa evolução através do tempo e do
espaço. .

05 de novembro é o Dia Nacional da Língua Portuguesa, data
comemorada oficialmente desde 2006, a partir de projeto do
então senador Papaleo Paes, aprovado pelo Congresso. Ele
ressaltou que a língua portuguesa foi um dos elementos que
permitiu a formação da nação brasileira.'(11 A data é um momento especial para que todos os povos e nações
que compartilham a língua portuguesa desenvolvam atividades
de promoção da cultura do idioma português pelo planeta. A
língua portuguesa é não só uma das línguas mais difundidas
no mundo, com mais de
265 milhões de falantes
espalhados por todos
os continentes, como é
também a língua mais
faladanoHemisfério Sul. O
português continua a ser,
hoje, uma das principais
línguas de comunicação
internacional, e uma

língua com uma forte
extensão geográfica, destinada a aumentar. Além do Brasil,
outros países adotam o português como idioma oficial: Portugal,

é
Angola, Cabo Verde, Moçambique, São Tomé e Príncipe, Timor
Leste, Guiné-Bissau e Guiné Equatorial. Atualmente, a língua
portuguesa é o 5° (quinto) idioma mais falado do planeta. E a

única língua que tem a palavra SAUDADE. .

A escolha da data, 5 de novembro, é uma homenagem ao escritor
e político brasileiro Ruy Barbosa, que nasceu em 5 de novembro
de 1849, e é considerado um grande estudioso da língua
portuguesa,

.

Outra data que também celebra a Língua Portuguesa é 10 de

junho, comemorada principalmente em ,Portugal (o berço do
idioma português). A escolha desta data e uma homepagem ao

icónico poeta Luiz Vaz de Camões, o autor de Os Lusíadas, que
faleceu neste dia em 1579.

_ *E viva a Língua Portuguesa, nosso maior patrimônio!'C>
Escritor editor e revisor, Fundador e presidente do Grupo
Literári� A ILHA com 42 anos de trajetória, cadeira 19 na

Academia SulBra�ileira de Letras. Http://luizcarlosamorim.
blogspot.com.br

"A escolha da data, 5
de novembro, é uma

homenagem ao escritor
e político brasileiro Ruy
Barbosa, que nasceu em

5 de novembro de 1849, e

é considerado um grande
estudioso da língua
portuguesa.

Artigos ou cartas, envie para redator@jornaldelaguna.com.br.
Artigos devem ter 2.300 carácteres e ser acompanhados do nome do autor.

1il'

FATO DA FOTO
Os 180 anos da Divina Providência

Durante ° dia de ontem, 3, toda equipe de colaboradores do Colégio Stella
Maris esteve em Governador Celso Ramos, participando das comemorações
dos 180 anos da Congregação das Irmãs da Divina Providência, fundada pelo
PadreEduardo Michels em 1842:

"
.» ColégioMilitar.

INSCRIÇÕES PARA PROFESSORES
E EQUIPE PEDAGÓGICA

O Colégio Militar Feliciano Nunes Pires de Laguna está com inscrições abertas para o

preenchimento de vagas para professores das disciplinas de Lingua Portuguesa, Técnica de
Redação, Língua Inglesa, Ciências, Matemática, História, Geografia, Filosofia, Pedagogia
(2° Professor), e equipe pedagógica, Assistente Técnico Pedagógico, Bibliotecário,
Psicopedagogo, Psicólogo Escolar, OrientadorEducacional, Supervisor Escolar e Professor/
Gestor de Informática.

As inscrições vão até a próxima segunda-feira, 7.
Mais informações no edital disponível em www.pm.sc.gov.br/concursos.
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MUTIRAO DA SAUDE SERA PRIMEIRO
ATQ DO GOVERNO DE }ORGINHOMELLO

Governador eleito de Santa Catarina,
Jorginho Mello anunciou, durante

entrevistas, que o primeiro ato de governo
será realizar um mutirão de saúde para
começar a reduzir a fila de atendimentos.

Segundo ele, assim que assumir, já
pretende contratar os procedimentos

[ junto aos hospitais filantrópicos e os

médicos. "É desumano que mais de 100
mil pacientes estejam na fila por uma

cirurgia. Meu primeiro ato não poderia
ser outro. Vamos aliviar o sofrimento da
nossa gente", destacou ele.

Jorginho Mello disse ainda que quer
ser conhecido como. o governador da

[ educação e do emprego. Relembrou que
irá promover mais qualificação técnica

para o jovem e faculdade gratuita. "Para
ganhar o seu dinheiro e um melhor

emprego. E vou dar faculdade algo que é
considerado úm calvário para uma família

humilde, que muitas vezes precisa fazer
uma 'vaquinha' para conseguir pagar.
Agora será possível. Vamos levantar
a régua de Santa Catarina na área da

educação" .

Muníclpalísta
Aqui no Estado Jorginho quer fazer um

governo voltado para as pessoas e para
os municípios. "Eu sou um político,
fui um deputado, um senador, e vou

ser um governador a partir de agora,
municipalista. Sempre fui, e não estou

inventando isso agora. Eu acredito que
tudo acontece no município", ressaltou
ele.
O governador eleito avalia que é nas

cidades que existem os .problemas
com a escola, com a' rua, com a saúde,
com a educação. "Então vamos fazer

parcerias com os prefeitos. Eu fui o único
candidato a governador que no encontro

com a Fecam, há dois meses, assumi o

compromisso que a gente vai tocar todas
as obras que estavam paradas".
Parceira com a vice Marilisa

Ele não deixou de dividir a sua vitória
com a vice-governadora, a delegada
Marilisa. "Esta mulher, uma delegada,
advogada, mãe e apaixonada por Santa

Catarina, fez um trabalho grandioso
nesta campanha. Tanto que fizemos uma

votação histórica em Joinville. O falecido
Luiz Henrique da Silveira sempre dizia:

'quem faz 100 mil votos em Joinville
de vantagem, não perde a eleição para

ninguém'. Fizemos 107'mil no primeiro
turno. Então estou muito feliz, ela está
muito fe.liz, e em nome dela quero
agradecer o apoio que vocês nos deram",
concluiu.
Reforma e mutirão de cirurgias

Quanto a uma provável reforma, será

tratada depois da posse, mas antecipando
o fim do Colegiado de Segurança e a

volta da secretaria de Segurança Pública.
O novo governador também anunciou

um mutirão de saúde, já que hoje 130
mil pessoas estão na fila esperando uma

cirurgia.

Evasão escolar

SECRETARIA DE EDUCAÇÃO APRESENTA ESTRATÉGIlt DE COMBATE
Desde ª abertura do ano de 2021, a

secretariaMunicipal dê Educação e Esportes
de Laguna vem desenvolvendo formações e

orientações à respeito do processo de Busca
Ativa Escolar em combate ao abandono
e evasão, com atenção. aos prejuízos
desencadeados pela Pandemia do Covid-19.

É sabido que-as 21unidades municipais
de ensino executam os procedimentos de
Busca Ativa Escolar, com atenção às faltas

d?s alunos no dia a dia escolar, e de maneira
preventiva, contatam os responsáveis e,

quando não obtém sucesso, é realizado o

registro no Sistema do APOIA On-line.
O Sistema APOIA trabalha em rede,

sendo que cada parte responsável assume
o compromisso de trazer o alune de volta à
sala de aula, sendo composto pela Escola,
Conselho Tutelar e Ministério Público.

. O público-alvo do APOIA são crianças e

jovens de � a 17 anos que não completaram
o ensino obrigatório, devendo além de

frequentar as aulas, terem a oportunidade
de obter o sucesso escolar, por meio do

aprendizado.
O trabalho desenvolvido nas rotinas

escolares que preveem a prevenção e

combate à' evasão escolar em todas as

unidades que atendem alunos em idade

obrigatória é orientado pela própria
secretária de Educação,' Juliana Fagundes
de Carvalho Luz, a qual, como acadêmica
do Curso de Mestrado em Educação,
apresentará o trabalho intitulado
"ESTRATÉGIAS DE BUSCA ATIVA
ADOTADAS PELA REDE MUNICIPAL

forma simultânea nos dias 9 e 10, no Teatro
Hermelinda Izabel Merize, Centro Multiuso
de São José. Já as -sessões temáticas terão

como sede o IFSC, Campus São José, na
Grande Florianópolis.

O VII Colóquio e o V Workshop serão

realizados de forma presencial e transmitidos

em tempo real no canal oficial do Instituto
Federal de Educação, Ciência e Tecnologia
de Santa Catarina (IFSC), promotora dos ,t1
eventos em parceria com a Associação
Brasileira de Prevenção da Evasão na

Educação Básica, Profissional e Superior
(Abapeve) e com a Prefeitura de São José.

DE. LAGUNA:
E PRÁTICAS

PROCEDIMENTOS

NO COTIDIANO

ESCOLAR", em comunicação oral, no VII
Colóquio Internacional sobre Educação
Profissional e Evasão Escolar e VWorkshop
de Educação Profissional e Evasão Escolar
a ser realizado nos próximos dias 9 e 10 ,

no Instituto Federal de Santa Catarina, que
tem como tema "Evasão escolar em tempos
de adversidades e desigualdades - Políticas,
Saberes e Práticas".

As conferências serão realizadas de

E$T. 2021

DOCA3
Gastrobar

Gastronomia refinada;
drinks variados e

amizades sinceras.
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Uma rua, uma história

•

Rua Gustavo Richard, aparecendo à direita,
a antiga Estação Rodoviária, em 1959.

...e hoje

João Mendes, filho de Maria Justina de Jesus e de
Manoel Teodoro Mendes, é lagunense do distrito
de Ribeirão Pequeno, onde nasceu em 31 de julho
de 1922. Casado com Nadir Carneiro Mendes,
teve oito filhos. Seu primeiro emprego foi na

Companhia Lages, em Lauro Muller. Em 1941
voltou para Laguna, para trabalhar no Cobrazil,
indo três anos depois para' a Estiva Marítima. Até
1981 trabalhou no Colégio Comercial Lagunense.
Músico, integrou as nossas centenárias corporações
musicais União dos Artistas e Carlos 'Gomes,
além dos conjuntos musicais O Municipal e Os
Teixeiras. Faleceu em fevereiro de 1984. É nome

de rua na praia do Mar Grosso.

Gente
de nossa terra

MárioMatos Carneiro
Filho de Petronilia (Matos) e de Renato Augusto Carneiro, é
casado com Valquíria (da Rosa), têm dois filhos: Ivo e Tatiane,
que lhes deram bonitos netos. Sua vida profissional começou
ainda jovem, como sonoplasta Na Rádio Garibaldi. Exímio

motorista, logo comprou um carro e foi trabalhar "na praça",
como se dizia antigamente, de taxista, ali atuando por muitos
anos e granjeando amigos. Como motorista, trabalhou em

empresas da cidade e em Santos (SP), ficando lá por pouco
tempo, voltando à Laguna, terra que muito ama e defende, aliás
como fez quando por duas vezes exerceu a vereança, eleito pelo
PDT. Foram dele, os projetos de recuperação dos mirantes dos
Molhes da Barra e do Morro da Glória, além da construção de

abrigos, em parceria com o Jornal de Laguna e Foto Bacha,

nos bairros do Portinlio,
Mato Alto e Estreito
e a denominação de

ruas, como a Euclides
Moraes, por exemplo,
no bairro Portinho,
além de apoiar projetos
de autoria de outros edis e do executivo. Mário também é

lembrado pelo seu envolvimento no carnaval popular da cidade,
sendo um.dos fundadores do Bloco da Pracinha, do Magalhães.
Torcedor do Botafogo, já não vai mais aos campos de futebol.
Católico praticante, é presença nas missas da Matriz, sempre
em companhia da esposa, Valquíria.

Parec�sue foi ontem

o mesmo local.
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De aniversário na próxima
segunda-feira, 7, o ex-

_ vereador pelo PDT, Mário
Matos Carneiro, aliás sempre
lembrado pelo excelente
serviço que prestou à
comunidade lagunense.
Comemorações, certamente,
ao lado da esposa Valquíria,
filhos e netos

A nOSSÇl querida Claudia
Netto Lopes da Silva,

aniversariante do próximo
dia 10, com certeza,

receberá o carinho dos

amigos e familiares

8 I LAGUNA, SEXTA-FEIRA, 4 DE NOVEMBRO DE 2022

João Pedro Reis
Moraes comemorou,

a çhegada:do� Seus
,
...

·'11 �nos, recebendo
'

amigos e familiares
na sede da AABB. 'Na

. foto, o aniversariante
acompanhado do irmão

Joaquim e dos pais, , .

Gabriela e Felipe Moraes
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Virando a folhinha

'. na quarta-feira, 2,
o

empresário Sérgio
Barbosa de Castro

e certamente,

ganhando muitos

cumprimentos. Na
foto corna esposa

Ana Lucia

Empresário dos mais
dinâmicos da cidade,
lindomar luis Júnior

sendo dos mais

cumprimentados
pelos 30 anos da loja
lagunense de O Boticário

Dos mais lembrados pelai
excelente administração
que fez, de 1989 a 1992,

o ex-prefeito Nelson

Abraham Netto que, como

tal, deixou saudades,

E ainda ...

� Pra não, esquecer: O nosso Asilo

Santa Isabel, criado pela saudosa,
Joana Mussi, no dia 22 completou. 73
anos. Sempre'merecendo o apoio d'e
todos.

.

.. Jovem casal, Karine (Souza) e

Gabriel Marega, ela na Lavoks e

ele atuando com força no setor de

informática.da cidade, aliás com muita

competência, ao lado do filho Heitor,
estão comemorando 19 anos de um

feliz casamento.
� Uma técnica que simplifica as

cirurgias cardíacas e diminui risco

de morte dos pacientes, vem sendo

aplicada com pioneirismo em nossa

capital, pelo médico Marcelo Harada.

Chamado de
_
Shockwave, conforme

veiculado pelo jornal Notícias do Dia,
o procedimento quebra o cálcio das

artérias do coração com um balão que

dá poisos de choque.
� Presidente do Hospital de Laguna;
dra. Tatiana Mansur Blosfeld, está em

Curitiba participando do IX Congresso
Brasileiro de Cuidados Paliativos.

Engenheiro Edson

.• Mário da Rosa,
conhecido como

"Edinho da Casan", em

contagem regressiva
para festejar o seu

aniversário na próxima
terça-feira, 8. Na foto
com a esposa EI!

l.�u� po�vino fu�tódio G�remia, 7í38 P.ortinho próximo?a subida do Morr_o do Corte
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Telefones Uteis
ACIL", ,.' 48-3646-0336
CDL 48-3644-0405
Capitania dos Portos .48-3644-0196
Casan .48-3644-8100
Celesc 0800 48 0196
APAE .48-3647-0446
Central de Informações Turísticas , .48-3644-2441

CorpodeBombeiros 193/(48)3647-7853
Correios .48-3631-3118
Defesa Civil. .48-996601054

Delegacia de Proteção à Criança, Adolescente, Mulher e

Idoso : (48)3647-7781
Delegacia dePolícia Cívil.. ..48-3646-0469
DelegaciaReg. (Detran) .48-3644-0089
Disk Denúncia 181
Epagri 48-3647-7786
Fórum de Justiça .48-3631-9221
GuardaMunicipal... 48 -3647-3059/48-99660-2393
Guincho .48-3644-4698

Hospital. 48-3646-0522
IGP 48-3647-7808
IPRAN .48-3644-1144
PolíciaAmbiental. .48-3647-7886
Polícia Militar 190/48-3647-7955
Polícia Rodoviária Estadual... : 198
Polícia Rodoviária Federal... 191
Porto deLaguna .48-3644-0183
Prefeitura Municipal de Laguna .48-3644-1655
Previdência Social.. 135
Procon 48-3646-0833
SAMU 192/48-3644-5326

Vigilância Sanitária .48-3644-1229

;

HaVagas
- AÇOUGUEIRO;
- ANALISTA DE CONTABILIDADE (VAGA PCD);
- ATENDENTE DE BALCÃO; .

- AUXILIAR DE COZINHA;
- CHURRASQUEIRO;
- CONFERENTE DE CARGA E DESCARGA;
- ENCARREGADO DE PADARIA;
- COZINHEIRO GERAL;
- ENGENHEIRO DE PESCA (VAGA PCD);
-GARÇOM;
- PASSADOR DE GUARNIÇÃO;
-PEDREIRO;
- TRABALHADOR DE PREPARAÇÃO DE PESCADOS

(VAGA PCD);
, -

.

- VENDEDOR DE COMÉRCIO VAREJISTA;
, - VENDEDOR INTERNO.

Vagas disponíveis no Sine. Atendimento através de

agendamento marcado previamente pelos telefones (48)
3647-7775 ou 3647-7776.

Mais de 40 anos de dedicação a
.

sua saúde em Laguna

LABORJ\TÓRIO
BIQCtINICO
LAGUNA'

.

(48) 364�-(:)818 19;843-9493�'
OIil/laboriltoriolaguna'

www.1àb0.râtoriólagúna.ç:om.br

Esportes
CITADINO TEM FINAL

Marcada para
domingo, 6, às 14h30, no
estádio do Paulo Carneiro

FC, em Caputera, a final
do municipal de futebol

amador, colocando frente
à frente, o Avaí, do
Portinho e o Santa Maria,
de Barranceira.

Crícíúma na B

Felizes, também por
registrar a continuação do
Criciúma EC na série B,
ou Segundona Brasileira, até fica melhor, né?, fechando "o caixão" em casa, amanhã,
5, às 16h diante do mineiro Tombense, em jogo antecipado do domingo, 6.

BUA DUQUE DE CAXIAS, 111- CENTR'O -LAGUNA

Fon,e/faxl (48) 3644.1930

Residencial Gerlátricó

�. �
(48) 9-8460--3421

Mesmo que já tenha aparecido neste espaço, ainda assim, atendendo solicitação de um ,

leitor, reapresentamos o nosso glorioso Barriga Verde FC, em foto de 4 de setembro de

1949, há 73 anos, vai, antes de uma partida diante do Hercílio Luz, com empate em 2 gols.
Em pé, a partir da esquerda, o diretor Nildo Ulysséa e os jogadores Darci, Bisné, Antoninho,
Releio, Eutálio e o treinador Newton Prado Baião. Agachados, na mesma ordem, o goleiro
Tirone e mais Nei, Erculano, goleiro Dalmo, Beneval Figueiró, Almiro e Carlinhos.
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Profissional
em Oestaque

Ainda pretendo· ser uma profissional referência na

região da AmureI
Meu sonho é • que Deus me surpreenda e me permita
conquistar muito mais do que eu possa imaginar hoje
O melhor conselho que já recebi· tudo é certo na

hora certa

Sou fã no 1 . Marilia Nunes. Admiro muito a grande
empreendedora que ela é

Meu amuleto da sorte é· minha família

O queme tira do sério· coisas fora do lugar. Costumo brincar

que tenho "toe" de organização
O quemais gosto no meu trabalho é • quando sou
elogiada pelo meu profissionalismo. Dou o melhor de mim

a cada atendimento

credita a esse passado, o estímulo necessano para
investir em uma área diretamente ligada aos cuidados

femininos.
Com o tecnólogo em Cosmetologia e Estética, a filha

de dona Claudia da Silva Francisco e de "seo" Samarone

da Silva recorda como tudo começou: "Sempre tive

muita empatia pela área da beleza. Entre as lembranças
da infância, ficaram as cenas das clientes do salão,
satisfeitas com o espelho após um procedimento. O

sorriso delas me fascinava. Minha mãe me impulsionou
a investir na carreira da estética e ao fim do ensino

médio, durante uma semana de vitrine das profissões,
assisti uma palestra sobre o tema e me apaixonei pela
profissão".

Atuando na Clínica de Estética Marília Nunes, ela cita o que mais lhe realiza em seu dia a dia: "Transjormar

vidas, devolver o sorriso no rosto da paciente. Após cada tratamento, elas se sentem mais confiantes, lindas e com a

autoestima elevada. Estética é saúde e muda a vida. Principalmente agora que atuamos com a estética integrativa".
Sobre os desafios vivenciados, Caroline elenca: "Na estética é preciso estar sempre buscando tecnológicas e

técnicas, que irão agregar na saúde e na vida dos pacientes. Fazê-las conscientes de que o sucesso de um resultado

irá depender do quão comprometidas elas serão, também é outro ponto importante".
Apaixonada por Laguna e suas belezas naturais, nas horas de folga a esteticista não perde a oportunidade de

curtir a cidade: "Gosto muito de passear nesse paraíso em que moramos, reunir as famílias e amigos ou assistir

uma série".

Para o futuro, os planos são muitos: "Quero me estabelecer cada vez mais no ramo da estética ser conhecida e

buscar cada vez mais conhecimento. Crescer enquanto equipe na clínica. Prosperar na vida profissional e pessoal
ao lado das pessoas que eu amo" .

O universo da estética
invade o Profissional em

Destaque desta edição.
Aos 25 anos, Caroline
Francisco da Silva cresceu

assistindo a vó e a mãe

trabalharem em um salão
de beleza da famÍlia e

1le.. iõD2m
CaldOIO

., CORROOR DE IMÓVEIS
[4813641.0024 eg9986.1119
www.henioimoveis.com.br

Soltas

o ex-prefeito Evelâldo dos Santos, sempre muito

falante e conhecedor das necessidades da cidade,
�o sábado,29, foi o entrevistado do programá Jóta
Raulino e o Cidadão, pela Rádio Hits, FM 87.9, que
já anuncía para amanhã, 5, a partir das 9h30 a

dupla Márcio Edson Carboni e Diego Antunes, do

grupo "hospício", focalizando um projeto por eles

desenvolvido. Também .participando do proqrama
o professor José Antônio, diretor assessor do CEAL,
Colégio Alrnírante l.:amego.

o conhecido Jardim
calhetros da
Graça, lembra um

leitor, além de ter
bancos quebrados
e proteções
amassadas e

enferrujadas,
também não tem
flores. Um jardim
sem flores, fica
difícil né?

De apelidos na

cidade: João de

Cara, Dédinho,
Churrasco, Perfil,
Gurgulho, Beto,
Vampiro, Dudú,
Guto, Vevê.

Semana que vem

teremos mais ......

o "maestro Júnior"
aqui aparece
exibindo um

presente enviado

pelo Amauri Luckina,
.mais exatamente
uma tábua para
churrasco, exibindo
o campeão da
Libertadores e

Laguna, Santa
Catarina, 2022. É a

amizade que Luckina
tem com esses
grandes ídolos.
Gente fina com

gente fina, claro!

Já que não deu na série A, do Brasileirão,
praticamente na Segundona de 2023, o Avaí, poderá ganhar
o campeonato de futebol amador de Laguna, por que não?
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2° TURNO - VOTACÃO URNAA URNA PARA GOVERNADOR E PRESIDENTE EM LAGUNA. . -

No último domingo, 30, '0
Brasil foi às urnas para
escolher quem representará o

país.e os estados nos próximos
quatro anos. Em Laguna,
para governador do Estado, o
candidato eleito Jorginho dos
Santos Mello, levou 16.322

(62,26%). Seu oponente,
Décio Nery de Lima ficou com

9.894 votos, o que representa
37,47%. Dos 26.216 votos

válidos, L055 (3,71%) foram
nulos e 1.167 (4,10%) em
branco. No que tange a

eleição federal, o candidato
eleito Luiz Inácio Lula
da Silva ficou com 10.609

(38,66%) dos votos na terra

de Anita e o atual Presidente
Jair Messias Bolsonaro levou
16.836 (61,34%) votos.
Dos 27.445 votos válidos, 618
(2,17%) foram nulos e 375

(1,32%) em branco.

Candidatos
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I 66 104

Centro 2 70 99
Cultural Santo 3 56 116
Antônio dos 5 84 96

Anjos 6 87 94
119 58 102

S. R. União
4 51 88

Operária
7 92 129

E E. M. 8 81 147
Almirante 9 81 143
Lamego 10 79 139

II 95 150

12 100 149
13 99' 161
14 125 132
15 125 143

E E B. 61 102 150
Comendador

62 106 139Rocha
63 109 143
114 92 165
127 95 159
133 113 136

. S. M. União 19 118 161
dos Artistas 65 82 n

21 61 113
22 69 109

Ana Gondin 23 70 110
24 67 112
25 67 125

26 99 164
S. R. 27 96 174

3deMaio 28 110 165
115 123 149

Colégio
29 108 124

.

30 120 131Stella Maris
125 113 133

31 86 178
32 99 172

E E B. Adélia 33 103 154
Cabral 34 100 159
Varejão 75 93 155Fundação
Bradesco 95 99 174

III '87 180
130 90 156

EEB
Custodio F. 35 66 128
deCordova

96 82 129(Passagem da
Barra)
E. E B. 36 59 149

Comandante
37 88 208Moreira

38 84 189
39 81 206
40 87 184
41 74 191

E. E B. Saul 42 84 181
Ulyssea 112 92 181(Cabeçuda) 123 96 164

126 80 192
137 76 172
144 n 175

E E B.
Coronel José 43 134 165
Mauricio dos 44 -148 181

Santos 113 143 181
(Caputera)
E E B.
Nininha 45 152 156
Guedes

46 113 178dos Reis

(Barbacena)
Salão

Paroquial 47 40 53Ribeirão
Grande

E E B.

Gregório 48 97 185
Manoel de

Bem (Ribeirão
Pequeno)

Salão

Paroquial 50 99 169doParobé-
Estrada Geral

E E F.José
deSouza

102 140 153Guimarães
(Figueira)

Candidatos
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58 90 203
59 88 215

Laguna
60 75 216
110 93 190

Praia Clube
121 92 207
131 94 203
141 86 200

66 105 153
67 94 158

E. E. B. 68 103 151
Doutor 69 94 160
Renato

109 89 162Ramos da
Silva 120 101 152

129 82 '172
139 98 152

E. E. B.
Francisco 72 82 155
Zezuino

Vieira (ponta 73 80 155

da Barra)
Salão 74 100 171

Paroquial 99 93 204do Farol.

E. E. B.
Professora 79 103 120

Iracy Virginia 80 92 149
Rodrigues 140 83 157

(Barranceira)

E. E. B.
Professora 82 125 116
Marilza Lory 132 71 91de Barros _

(Bentos)

E. E. B.
Chiquinha
Gomes de 83 91 141
Carvalho
(Bananal)

E. E. B.
Doutor 87 93 99

Armando
98 65 116Calil Bullos

(Estreito)

Salão
Paroquial 89 III 133de Morro
Grande

Centro de
.Inclusão
Digital 91 65 97Roberto

Prudêncio
(Perrixil)

Salão
Paroquial 92 83 164de Nova
Fazenda

Salão
Paroquial 107 21 32da Madre
(Ribeirão)
E. E. B.

Vereador
Jurandir 106 62 194Pereira
dos Santos
(Cigana)
Sociedade
Esportiva 108 81 143

Bandeirantes

Clube 117 100 150
Carnavalesco

124 93 139Xavantes

Salão
Paroquial 118 60 196Canto da

Lagoa

16 110 121

Udesc-Ceres
17 97 132
18 88 140
122 101 135

Amprasol-
Associação

dos
128 41 109Moradores

da Praia do
Sol

Candidatos
o

Q)o ""

"O '!'li
III :5 �Q)

III U, 'o ::l o._ !'li "7 �!'li ... u,

l� Q) � o
VI '"

N
N

I 66 III

Centro 2 72 105
Cultural Santo 3 60 114
Antônio-dos 5 85 101

Anjos 6 91 97
119 62 110

S. R. União
4 49 97

Operária
7 101 128

E E M. 8 85 147
Almirante 9 87 148
Lamego 10 86 147

II 107 147

12 106 154
13 113 161
14 133 135
15 139 144

E E B. 61 113 154
Comendador

62 114 144Rocha
63 124 138
114 103 ln
127 108 164
133 127 144

S. M. União 19 122 166
dos Artistas 65 87 78

21 67 118
22 n 118

Ana Gondin 23 71 110
24 67 118
25 73 131

26 106 168
S. R. 27 103 181

3deMaio 28 125 165
115 123 166

Colégio'
29 115 128
.30 137 132Stella Maris
125 123 139

31 91 186
32 101 178

E. E B. Adélia 33 107 159
Cabral 34 108 161
Varelão 75 93 164Fundacão
Bradesco 95 104 178

III 95 185
130 101 158

EEB
Custodio F. 35 63 137
deCordova

96 80 138(Passagem da
Barra)
E E B. 36 60 154

Comandante
37 85 216Moreira

38 95 189
39 83 213
40 94 189
41 n 2Ó4

E E B. Saul 42 91 184
Ulyssea 112 98 187(Cabeçuda) 123 98 167

126 89 200
137 83 184
144 90 180

E E B.
Coronel José 43

.

137 169
Mauricio dos 44 154 187

Santos 113 160 173
(Caputera)
E E B.

.

Nininha 45 163 157
Guedes

46 119 182dos Reis

(Barbacena)
Salão

Paroquial 47 47 52Ribeirão
Grande

E E B.

Gregório
Manoelde 48 112 190

Bem (Ribeirão
Pequeno)

Salão
Paroquial 50 104 173do Parobé-

Estrada Geral

E E F. José
de Souza

102 151 156Guimarães
(Figueira)

Candidatos

o
Q)o ""

"O '!'li
III :5 �Q)

III U, 'o ::l o._

!'li "7 �!'li ... U,
Uo

.
- Q) � o

.9> VI "?
N
N

58 94 211
59 94 221

Laguna
60 82 221
110 93 204

Praia Clube
121 99 207
131 97 212
141 92 201

66 108 163
67 105 160

E. E. B. 68 III 158
Doutor 69 100 162
Renato

109 96 171.Parnos da
Silva 120 107 157

129 89 184
139 108 157

E. E. B.
Francisco 72 86 156
Zezuino

73 85 159Vieira (ponta
da Barra)
Salão 74 99 180Paroquial 99 96 214do Farol

E. E. B.
Professora 79 108 126

Iracy Virginia 80 101 145
Rodrigues 140 87 161

(Barranceira)

E. E. B.
Professora 82 145 107
Marilza Lory 132 90 88de Barros
(Bentos)

E. E. B.
Chiquinha
Gomes de 83 96 145
Carvalho
(Bananal)
,

E. E. B.
Doutor 87 93 105

Armando
98 72 126Calil Bullos

(Estreito)

Salão
Paroquial 89 122 141de Morro
Grande

Centro de
Inclusão
Digital 91 70 102Roberto

Prudêncio
(Perrixil)

Salão
Paroquial 92 92 163de Nova
Fazenda

Salão
Paroquial 107 18 38da Madre
(Ribeirão)
E. E. B.

Vereador
Jurandir

106 68 2(')3Pereira
dos Santos
(Cigana)
Sociedade
Esportiva 108 93 143

Bandeirantes

Clube -117 106 162
Carnavalesco

124 114 146Xavantes

Salão
Paroquial 118 60 198Canto da

Lagoa

16
-

113 125

Udesc-Ceres
17 96 .144
18 98 143
122 113 138

,

Amprasol-
Associação

dos
128 40 107Moradores

da Praia do
Sol

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



- LAGUNA, SEXTA-FEIRA:, 4 DE NOVElVltiKU Uh L.UL.L. I 1.j --

VEREADORES CRITICAM PREFEITO POR OBRAS NÃO FINALIZADAS
Ao usarem a palavra no Grande Expediente
na sessão realizada na noite de segunda

feira,oS vereadores Rodrigo Bento (PL) e

Hirá Ramos (MDB) criticaram o prefeito por

�ras não finalizadas e outras ações. Confira:

RODRIGO BENTO: Iniciou sua fala

comentando sobre o projeto de Lei 026/2022,

questionando o pagamento de salários de alguns
servidores, por parte do prefeito, naúltima sexta
feira, dia do servidor público. O alcaide teria

selecionado alguns servidores efetivos, tendo

em vista que os ACTs, não teriam recebido até

o início da noite de segunda-feira, sem esquecer

que está enviando projeto criando mais cargos

comissionados. O vereador também comentou o

desprazer de participar de uma reunião sobre as

obras do anel binário, ondeninguémpoderia falar
e o prefeito não ouviu os empresários. Há muita
incerteza, o que considera a falta de respeito por
falta do prefeito. Lamentou que tenha feito a

projeção sobre a construção da ponte do pontal,
que agora que estaria iniciando. Comentou

também que o governo municipal fechou uma

rua para favorecer um único estabelecimento,
c(tl a alteração causando transtorno.O

prefeito resolveu fazer um calçadão, sem ouvir

ninguém, nem esta casa. O vereador solicitou

ao prefeito o projeto do calçamento, da rua que

esteja favorecendo um comerciante. Lamentou

ainda que o prefeito não dê a mesma atenção
às pessoas de forma igualitária. O edil também

antecipou que na terça-feira (01) a Câmara

realizaria (realizou) uma audiência para debater

sobre a obra do anel binário. Por fim disse que
o prefeito seria o homem mais despreparado
para estar no cargo, questionando uma possível
filiação do chefe do executivo no PL, afirmando

que Se isso acontecer, o prefeito entraria por uma
porta e ele sairia(sairá) pela outra.

Foi. aparteado pelos vereadores Gustavo

Cypriano do Santos, Deise Daiana Xavier

Cardoso, Rhoomening de Souza Rodrigues
HIRÃ FLORIANO RAMOS: Iniciou sua

fala cumprimentando os professores que estão

nPassistindo a sessão. Também cumprimentou
os eleitos no segundo. turno. O parlamentar
destacou em sua fala que pediu desistência

da liderança do governo municipal. No início

teve o seu nome contestado, porém acredita
ter cumprido sua missão. Também comentou o

projeto de Lei 077/2022, que simplifica a ligação
de energia elétrica e água, desde que não seja
área.de preservação ambiental e permanente,
com várias pessoas com baixo poder aquisitivo
não conseguindo ligar o que é essencial, pois
muitas vezes é só a posse do terreno, às vezes

doados por familiares. Também destacou em

seu pronunciamento a faltá de finalização da

obra da rodovia municipal LG�050, e não

quer crer que seja um entrave na prefeitura, e
eg a muito tempo pedindo a finalização da
obra. Lembrou também que falta segurança no

trânsito. Sobre a LG-50, indagou até quando
a comunidade da Ponta da Barra vai ficar

esperando lima resposta. Sobre o loteamento
São Judas Tadeu, onde várias pessoas tiveram
o fomecimento de energia elétrica, onde foi

acordado uma assinatura de TAC, com o

Ministério Público, e a que ponto está o Reurb.
As pessoas estão precisando urgentemente de

celeridade no projeto que está na Secretaria de

Planejamento. É preciso que o Poder Executivo

conclua o projeto do Reurb, na Barbacena, para
não cair naquilo que muito estão chamando, um
governo incompetente. O Reurb é um programa
de 2017, e já estamos em 2022 .É preciso dar

andamento, pois é necessário que todos estejam
regularizados, tendoõ título de propriedade,
pilá que assim também consigam fazer um

financiamento para construir a casa própria. O
parlamentar pediu celeridade do prefeito aos

projetos do Reurb. Encerrou a fala anunciando
a SUa saída da liderança do governo.

Foi aparteado pelos vereadores, Deise

Daiana Xavier Cardoso, Gustavo Cypriano dos

Santos, Patrick Oliveira, Kleber da Rosa e

Jaleel Farias
PROJETOS VOTADOS

Projeto de Lei Complementar n. 0026/2022
AUTOR: Poder Executivo
EMENTA: INSTITill A POLÍTICA
MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO
ESPECIAL NO TERRITÓRIO DE

LAGUNA/SC, DISPÕE SOBRE O
ATENDIMENTO MULTIPROFISSIONAL
E INTERDISCIPLINAR NA REDE
PÚBLICAMUNICIPAL DE ENSINO E DÁ .

OUTRAS PROVIDÊNCIAS
JUSTIFICATIVA: "Estamos encaminhando
a esta Casa Legislativa, Projeto de Lei

Complementar que "Institui aPolíticaMunicipal
de Educação Especial no território de Laguna/
SC, dispõe sobre o atendimentomultiprofissional
e interdisciplinar na Rede Pública Municipal de
Ensinoe dá outras providências". A necessidade

de aprovação da presente proposta se dá pela
urgência na atualização da legislação que
regula a educação especial no território de

Laguna/SC com vistas à(ao): I - promoção de

educação inclusiva na perspectiva da educação
especial em todos os espaços educacionais

do território de Laguna/SC; II - garantia de

atendimento multiprofissional interdisciplinar,
confonne prevê a meta 4 disposta na Lei

Federal n? 13.005, de 25 de junho de 2014,
que aprova o Plano Nacional de Educação, e.
na Lei Complementar n° 1.811, de 11 de junho
de 2015, que aprova o Plano Municipal de

Educação de Laguna; li � previsão de serviços
de psicologia e de assistência social, conforme
preconiza a Lei Federal n? 1�.935/2019; li
-

.

ampliação do público-alvo da educação
especial com o reconhecimento da necessidade

de atendimento educacional especializado
para estudantes com transtornos de déficit de

atenção e/ou hiperatividade/impulsividade
que apresentam mveis prejudiciais de

desatenção, desorganização e/ouhiperatividade/
impulsividade; IV - estabelecimento de critérios

técnicos para contratação de profissionais para
atendimento dos estudantes público-alvo da

educação especial; V - determinação dos atores

da educação especial, bem como a habilitação
mínima de cada um e atribuições específicas;
e VI - criação de cargos indispensáveis para
o atendimento das demandas da educação
especial. Em outras palavras, a presente lei visa

defender os direitos de todos os estudantes, com

especial atenção ao estudantes com deficiência,
transtornos globais do desenvolvimento, altas

habilidades ou superdotação e transtorno

de déficit de atenção e hiperatividade/
impulsividade, garantindo uma educação básica

equitativa, inclusiva e com aprendizado ao

longo da vida."

Discussão/Segunda Votação: APROVADO

PORUNANIMIDADE

Projeto de Lei n. 0075/2022

AUTOR: Poder Executivo

EMENTA: DISPÕE SOBRE AS

ATIVIDADES NÁUTICAS TURÍSTICAS
E RECREATIVAS A SEREM

COMERCIALIZADAS E EXPLORADAS

NO MUNICÍPIO DE LAGUNA E DÁ
OUTRAS PROVIDÊNCIAS
JUSTIFICATIVA: "O presente Projeto de Lei

objetiva, dentro das competências legislativas
municipais, ordenar as atividades náuticas de

lazer e o controle efetivo para salvaguardar a
vida humana no mar e demais espelhos d'água
propícios à navegação ou atividades de lazer

quando da necessidade de utilizar espaços

públicos na forma apresentada nesta Lei.

Ademais, o presente Projeto de Lei não contraria
a legislação específica no que diz respeito
às competências e atribuições da Capitania
dos Portos, objetivando apenas fomentar a

atividade recreativa e turística que nossas águas
propiciam, bem como dar maior segurança a

banhistas, praticantes de atividades aquáticas
e aos banhistas em geral, considerando-se a

extensão da orla marítima da Cidade e sua

utilização pela população como área de lazer

com graride fluxo de público."
Discussão/Segunda Votação: APROVADO

POR MAIORIA O PEDIDO DE VISTAS

PELO VEREADOR KLEBER ROSA
----,------------------------------

Projeto de Lei n. 0077/2022
AUTORES: Hirã Floriano Ramos; Patrick
Mattos deOliveira
EMENTA: AUTORIZA LIGAÇÕES DE

ENERGIA ELÉTRICA E ÁGUA, PELAS
RESPECTIVAS CONCESSIONÁRIAS
NOS CASOS ESPECIFICADOS.

JUSTIFICATIVA: "
... este projeto não

tem o condão de fomentar qualquer tipo de

regularização de situações ilegais quanto ao uso

e ocupação do solo na nossa cidade. No entanto,
há outros meios aptos a reprimir as ações lesivas,
como outros tantos para fazerem cessar os danos

já perfectibilizados, como ações demolitórias,
REURB, etc.A imposição de vedação quanto ao

fornecimento de água e energia elétrica, além de

vir desacompanhada de justificativa técnica que

comprove a possibilidade, mesmo que mínima,
de acarretar qualquer dano ao meio ambiente,
não é ação que surte qualquer efeito prático na

proteção aomeio. Isto apenas obriga apopulação
a viver marginalizada, utilizando-se de "gatos"
para terem condições mínimas de dignidade e

higiene. Além disto, impõe a toda a coletividade

a divisão do ônus ocasionado pelas unidades

que consomem de forma ilegal, mas nãopagam
pelo uso. Assim, entendo que a aprovação desta

lei é medida necessária em nossa cidade, apta a

trazer dignidade à mais de 1.000 (mil) famílias,
que buscam o fornecimento de água e luz de

forma regular pelas concessionárias, bem como,

a minimizar o déficit que o consumo ilegal
provoca nas concessionárias, que se obrigam
e dividir o ônus com todos os consumidores

regulares."
DiscussãolPrimeira e Segunda,Votação:
APROVADO PORUNANIMIDADE

Projeto de Lei n. 0076/2022

AUTOR: -Jaleel Laurindo Farias

EMENTA: DÁ DENOMINAÇÃO À VIA

PÚBLICA
DiscussãolPrimeira Votação: APROVADO

POR UNANIMIDADE

PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO

N.0008/2022

AUTOR: Hirã, Floriano Ramos; Anderson
Silveira de Souza; Gustavo Cypriano dos

Santos; Kleber Roberto Lopes Rosa; Patrick
.

Mattos de. Oliveira; Rhoomening Souza

Rodrigues; Rodrigo Bento
EMENTA: CONCEDE TÍTULO DE

CIDADÃO LAGUNENSE AO SENHOR

EDUARDO MATTOS GALLO JÚNIOR
JUSTIFICATIVA: "Eduardo Mattos Gallo

Júnior é Desembargador do Tribunal de Justiça
de Santa Catarina, em vaga da magistratura
a qual integra há mais de 30 anos, atualmente

membro da Sexta Câmara de Direito Civil.

Professor titular concursado de Direito Civil

e Processual Civil da Universidade do Vale .

do Itajaí - Univali, e de Juizados 'Especiais
da Escola Superior da Magistratura de Santa

Catarina. Professor de Direito Processual Civil

da Escola Superior da Magistratura Federal de

Santa Catarina, no seu Curso de Pós-graduação
com especialização para oMercado de Trabalho.

Professor de Direito de Empresas e Direito

do Consumidor, em nivel de Pós-graduação
no Curso Permanente de Especialização em

Direito Empresarial, do ICPG - Instituto

de Catarinense de Pós-Graduação, sendo

professor da disciplina Juizados Especiais
do curso Permanente de Especialização em

Direito Processual Civil, da Univaii. Coordena
atualmente o Grupo de Estudos em Juizados

Especiais da Escola Superior daMagistratura de
Santa Catarina, do Centro de Estudos Juridicos

do Tribunal de Justiça e, também, do mesmo

Grupo, do Curso de Pós graduação em direito

da Univali. É especialista em Ciência Juridica

e em Direito Processual Civil, sendo, também,
Mestre em Ciência Jurídica pela Universidade
do Vale do Itajaí e em Meios Não Adversariais

de Resolução de Conflitos, pela Universidad

Nacional de Lomas de Zamora, Argentina.
Exerceu, por dois mandatos, a presidência da

Cooperativa de Economia e Crédito Mútuo dos

Magistrados e Membros do Ministério Público

Catarinenses e foi membro do ConselhoDiretivo

da Unicred do Brasil, sendo, atualmente, Diretor
da Associação dos Magistrados Catarinenses e

Coordenador Regional de Juizados Especiais
.

do Tribunal de Justiça de Santa Catarina.

Igualmente, assessorou a presidência do

Conselho Nacional de Justiça com ênfase no

sistema de Juizados Especiais. É autor de artigos
.jurídicos publicados na área do direito civil,
processual civil e do direito de seguros, .sendo

palestrante em eventos regionais, nacionais e

internacionais sobre Direito Processual Civil e

Direito de Seguros."
Discussão/ Única Votação: APROVADO POR

UNANIMIDADE

Projeto de Resolução n. 000312022

AUTOR: Rhoomeníng Souza Roêirigues;
Deise Daiana Xavier Cardoso; Gustavo

Cypriano dos Santos; Hirã Floriano Ramos;
Patrick Mattos de Oliveira; Kleber Roberto

Lopes Rosa
EMENTA: ALTERA O §4° DO ART. 50 DO

REGIMENTO INTERNO DA cÂMARA
MUNICIPAL DE LAGUNA

Discussão/ Única Votação: APROVADO POR

MAIORIA

Alunos da Apae de Laguna visitam
parlamento

Alunos daEsco Ia Especial Solar da Ternura
- Apae de Laguna, visitaram a sede do Poder

Legislativo lagunense, sendo recepcionados
pelo presidente da Câmara, Rhoomening
Rodrigues, e vereadores Rodrigo Bento,
Nádia Lima, Gustavo Cypriano dos Santos e

Anderson de Souza.
Os integrantes do parlamento lagunense,

receberam dos alunos o certificado de "Amigo
da Apae", escolha feita pelos próprios
alunos. Outras personalidades, empresas e

organizações também receberam tal honraria.
Em 2022, a instituição lagunense completou

50 anos de atividades. Atualmente atende

160 alunos, e presta serviços relacionados à

saúde e educação. Ainda existe uma demanda
a ser atendida. Representantes e funcionários
da entidade, se colocaram à disposição dos
vereadores para o desenvolvimento de políticas
-públicas, principalmente na elaboração de

projetos de leis.
Recentemente foram repassados mais de

R$lOOmil reais de emendas impositivas, pagas
pela prefeitura, por indicação dos vereadores,
para aplicação de serviços. Representantes da

Apae estão com projeto em elaboração e em

breve, estará em execução a instalação de

painéis de captação solar, para produção de

energia. Sabe-se que mensalmente o gasto com
energia elétrica fica em tomo de R$ 1,5 mil.

Obras de pavimentação:
Câmara realizrá audiência pública

Após ouvir lideranças comunitárias, do
comércio emoradores dos bairros, apresidência
da Câmara comandará audiência pública, a ser
realizada na terça-feira, 8, no plenário do Poder
Legislativo, para tratar de assuntos relacionados
às obras de pavimentação nos bairros Mar

Grosso, Magalhães e Centro Histórico. Entre
os assuntos, está a demora para finalização das
obras e sinalização, causando sérios prejuízos
ao comércio.
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MAYARAROSA
FERNANDES
Uma proposta. de moda consciente

e sustentável. Essa é a ideia da jovem
empresária Mayara . Rosa Fernandes.
Com a criação da marca Mindy,
focada no . vestuário feminino, a filha
de Jaqueline e José Neves Fernandes,

propõe uma nova forma de consumo.

Mãe deCaio, casada comFernando, ela conta como surgiu a ideia: "Sou formadaemDireito, cheguei a trabalharpor três anos naárea,mas com a chegada damaternidade e do
. cenáriodapandemia,decidímudareapostaremumrecomeçoprofissional.AMindynasceudauniãodoamorpelamoda,pelanaturezae avontadede fazeradiferençanomundo" .

Utilizando demão de obra local,Mayara começou sua coleção focada não apenas nas vendas,mas no produto em si: "O objetivo é focar emmoda sustentável, com um baixo

impacto ambiental,já que essa indústria é uma das maiores poluidoras do nosso planeta. As peças criadas tem como base a atemporalidade, qualidade e sustentabilidade".
Com uma rotina. dividida entre o trabalho, a casa e a família, ela aponta aquele que considera seu maior desafio: "Planejar a longo prazo,
pois diariamente tenho que estudar e· me atualizar das notícias para assim conseguir ver além do presente e pensar no futuro do negócio".
Quando o assunto é Laguna, manifesta sua opinião e anseios para cidade: "Me criei aqui e neste lugar estou formando minha família e construindo meu

negócio. Laguna tem uma história linda, de luta e conquista, além de belezas naturais sem igual. Temos o pôr do sol mais lindo do mundo. Para o no�o
desenvolvimento, acredito que falte um pouco rriais de abertura do poder público, para ouvir os anseios da população e também incentivo para os empreendedores".
Como nem tudo é trabalho, nas horas de folga, a focalizada procura dedicar seu tempo a família: "Sou bem caseira. Amo ficar com a famíliâ e principalmente
brincando com meu filho".

JLKids
Quer ver seu filho aqui? Envie uma foto com o nome completo,

nome dos pais e idade que à gente publica!

DULCE MARIA GONÇALVES DEABORN

completou seu primeiro aninho dia 30.

,É filha de Franciely e João Henrique Deaborn.

MAYSA SILVA DE JESUS completou cinco anos ontem,
3. É o xodó da família, principalmente dos irmãos, Diego e

.

Tayná, com quem aparece na foto.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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PORCADA SUMMER:

INGRESSOS COM LOTE PROMOCIONAL JÁ ESTÃOÀVENDÁ
A contagem regressiva para amaior festa
do verão do Litoral Sul Catarinense já
começou. A Porcada Summer chega à
21a edição e promete agitar o público
com um line up propício para a estação
mais quente do ano. Entre as atrações
confirmadas está o DJ Dennis, conhecido

pelas canções famosas "Vamos Beber",
"Malandramente" e "Indecente".
Com a festa marcada para 8 de
janeiro de 2023, a organização da
Porcada Sumrner, espera mais uma
edição de sucesso em público. "O
retorno da Porcada Summer ocorreu
neste ano e superou as nossas

expectativas. Estamos preparando
uma edição ainda melhor para
receber o nosso público, no próximo
,werão", expõe Lucas May, um dos

organizadores do evento.
O início da festa está marcado para às 15 horas. Além da atração
principal, subirão ao palco atrações como Teto Fernandes, Jeito Louco,
Mete o Loko e mais DJs da região.
Dono de músicas de sucesso
Autor e produtor de dezenas de hits, DJ Dennís já alcançou a marca de
mais de 5 milhões de ouvintes mensais no Spotify e superou 1 bilhão de

visualizações no Youtube. Com mais de 25 anos de carreira, é presença
ativa entre as músicas mais tocadas nas rádios e plataformas de

streaming do Brasil.
O músico ajudou a construir a história do funk carioca e se tornou

I

famoso ao produzir faixas de artistas. Ele é o nom� por trás de sucessos -c

como "Cerol daMão", "Malandrernente", "Vamos Beber" e "Quando o

DJMandar", e-hoje arrasta multidões em turnês portado o Brasil.

Ingressos
Os foliões já podem garantir a entrada para a maior festa do Litoral _.,

Sul Catarinense. A venda dos ingressos para a Porcada Summer

2023, por meio do Lote Promocional, já está disponível no site
minhaentrada.com.br.

Av. Senador Gallotti,
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PIZZARIA DA PRAIA

OMix C��pena eRestaurante== .: Pi�ria A melhor pizza da região, com360, Mar Grosso. seu cardápio ,,?mpleto,pelo dehvery. i Da ", .

A." atendimen.
to especial. Vá conferir!

Fones: 36472920 Mais informações através dostelefones l...��Pr·ala,,/ Av. João Pinho, 1174-MarGrosso
_e_3_6_4_7_1_1_66iíi. ,@&36472202ou 984532029. � _ Delivery Fone (48) 3647-0585. "
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"JUNTOS
I
PARA CUIDAR COM EXCELÊNCIA»

ttJUNTOS
PARA CUIDAR COM EXCELÊNCIA."

Doações por telefone para o Hospital de Laguna
.

Cobrança via conta de luz

COMO COLABORAR:

1 .. Nossos atendentes ligam para.sua residência;
2- Você colabora com R$20,OO mensais (Valor
mínimo sugerido);

3.. Somente o titular ou responsável peja conta

podem 'autorizar;
4- Informe seu CPF e Unidade'Consumidora ue

(ConSta na fatura da luz)
5- Pronto! Você acaba de colaborar com'o

Hospital Bom Jesus dos. Passos de Laguna.

As doações serão cobradas
via conta de luz.
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